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流芳百世

c

訃告
王春質

（晉江市永和鎮英墩鄉坑尾村北區）
逝世於元月廿三日
現設靈於計順市亞蘭禮沓大街聖國殯儀館
SANCTUARIUM 311-312靈堂
擇訂元月廿八日（星期日）上午八出殯

李永琛
（石獅市永寧鎮岑兜村）

逝世於元月十八日
現設靈於計順市亞蘭禮沓大街聖國殯儀館101號
靈堂（Sanctuarium 101-Fleur De Lis）
出殯於一月廿七日上午九時 

翁蔡常姑(晉江市龍湖鎮英厝村)
逝世於元月廿一日
現 停 柩 於 計 順 市 亞 蘭 禮 沓 大 街 聖 國
殯 儀 館 （ S A N C T U A R I U M  2 0 2 -
CHRYSANTHEMUM）靈堂
出殯於元月廿八日上午九時

章再添
 （泉州浮橋霞洲）

逝世於一月廿一日
現停柩於計順市亞蘭禮沓大街聖國殯儀館
（SANCTUARIUM 213-ORCHID）靈堂
出殯於一月廿八日上午九時

陳天賜
（石獅蚶江鎮蚶江村）

逝世於一月廿二日
現 停 柩 於 計 順 市 亞 蘭 禮 沓 大 街 聖 國 殯
儀館（SANCTUARIUM 102-ROSE 
GARDEN）靈堂
出殯於一月廿八日上午七時

姚黃阿信
（晉江安海瑤前村）

逝世於一月廿二日
現停柩於計順市亞蘭禮沓大街聖國殯儀館
（SANCTUARIUM 313-OLEANDER）靈堂
出殯於一月廿八日上午八時三十分

謝電影（維矮）
（錦尚鎮深埕）

逝世於一月廿五日
現停柩於計順市亞蘭禮沓大街聖國殯儀館
（SANCTUARIUM 306-FIR）靈堂
出殯於一月廿八日下午三時出殯

楊其仁家屬捐
永和聯鄉會福利

晉江市永和鎮旅菲各鄉聯合會訊：本

會創會會長楊其仁鄉賢（晉江市永和鎮上宅

村），不幸於二○二四年一月二十日晨六時

十六分壽終於崇基醫院，享壽積閏九十有八

高齡。老成凋謝，軫悼同深. 出殯之日，白馬

素車，極其哀榮。其哲嗣孝思純篤，守制期

間，不忘慈善公益，特捐菲幣貳萬元，作為

本會福利用途。仁風善舉，殊堪嘉許，特藉

報端 ，予以表揚，並申謝忱。

楊其仁家屬捐
永和校友會福利

晉江市永和菲律賓校友聯誼會訊：本

會指導員楊其仁老先生（晉江市永和鎮上宅

村），不幸於二○二四年一月二十日晨六時

十六分壽終於崇基醫院，享壽積閏九十有八

高齡。老成凋謝，軫悼同深. 出殯之日，白馬

素車，極其哀榮。

其哲嗣孝思純篤，守制期間，不忘慈善

公益，特捐菲幣貳萬元，作為本會福

利用途。仁風善舉，殊堪嘉許，特藉報

端 ，予以表揚，並申謝忱。

楊其仁家屬捐
永和基金會福利

晉江市永和菲律濱教育基金會訊：本

會董事楊其仁老先生（晉江市永和鎮上宅

村），不幸於二○二四年一月二十日晨六時

十六分壽終於崇基醫院，享壽積閏九十有八

高齡。老成凋謝，軫悼同深。出殯之日，白

馬素車，極其哀榮。

其哲嗣孝思純篤，守制期間，不忘慈善

公益，特捐菲幣貳萬元，作為本會福

利用途。仁風善舉，殊堪嘉許，特藉報

端 ，予以表揚，並申謝忱。

蔡繼煜昆玉丁母憂
菲律濱豐山（蓮塘）同鄉會訊：驚悉

本會鄉親蔡尚極鄉長令德配蔡府王夫人諡秋
景，係鄉親蔡華東，外交主任蔡繼煜洎環
環，艷紅賢昆玉令萱堂(蓮塘東村下田)不幸
於公元二○二四年元月廿七日（癸卯年十二
月十七日）下午三時四十五分壽終內寢於故
鄉蓮塘祖宅，距生於一九三年巳卯九月廿七
日吉時，享壽八十有五高齡，寶婺沉光，蓮
花化生。

現停柩設靈於東村下田祖宅。本會聞

耗，哀悼同深。望陽眷節哀順變。

從「千絲萬縷」走向「千變萬化」
——在「中國輕紡城」感受科技力量

新華社記者任軍、顧小立

一根絲、一塊布「織」入先進科技，會

帶來多少種可能？

開年之際，記者走進浙江紹興柯橋區的

中國輕紡城集群。

穿行在店舖林立的輕紡城裡，猶如置身

布匹的海洋。在這裡，隨處可以遇到能獨立

開發特色面料的實力商家。

在東區一家名為「衣上」的店舖內，銷

售經理羅立琴拿起一塊名為「竹絲緞」的樣

布說，它將綠色環保的竹纖維和抗皺性強的

聚酯纖維織在一起，不僅細膩光滑，還能透

氣吸濕、抗菌防皺。

「一些功能性面料研發長達半年。雖然

研發成本較高，但產品附加值高才更有競爭

力。」這家店舖的面料開發總監龍平告訴記

者。

依靠科技創新增強產品競爭力，早已成

為3萬多家經營戶的共識。

「去年，我們與國家石墨烯創新中心

共同研發集抗紫外線、抑菌、抗靜電、遠紅

外、吸濕、速乾等功能於一體的石墨烯科技

環保面料。」位於輕紡城坯布市場的紹興漢

途紡織品有限公司總經理朱宇告訴記者。

這家公司將功能性面料作為新增長點，

去年總銷售額同比增長53%。「這段時間，

工廠800台織布機連軸轉，訂單已排到4月

份。」朱宇說。

儘管面臨需求不足等諸多挑戰，中國

輕紡城仍交出一份亮眼的成績單。2023年，

中國輕紡城市場群成交額超2700億元，同比

增長8.22%，「線上線下」兩個市場成交額

超3600億元；柯橋區紡織品出口額達1094億

元，同比增長5.15%。

如今，向高端面料挺進、打造面料品牌

成為眾多布商的目標。在萬姿科技有限公司

的一樓展廳，用索羅娜環保紗線、TR無膽防

絨、TAC三醋酸、中空紗等高端面料製作的

樣衣一字排開。

「這件羽絨服的面料集低靜電、防風

拒水、高透氣透濕性等功能於一身，很受高

端羽絨服成衣品牌的青睞。」萬姿科技有限

公司總裁葉時平說，「我們正在推進面料品

牌建設。每件由萬姿面料製作的成衣都會掛

上專屬面料吊牌，這讓面料也擁有了『身份

證』。」

紡織面料行業素來競爭激烈，如何在穩

固線下的基礎上不斷拓展線上展銷渠道，是

布商們面臨的挑戰。

利用一款名為Style3D的設計軟件，浙江

捷信紡織科技有限公司已經對幾千款印花圖

案進行數字化，製作了近百件數字樣衣，並

用AI數字人模特進行虛擬走秀，從而更直觀

地在線上展示布料。「為了提高面料銷量，

我們往往會製作一些樣衣。如今通過樣衣數

字化，可以幫助更多無法到現場看布的面料

批發商、成衣商感受布料效果。」公司總經

理劉化海告訴記者。

在柯橋，「千絲萬縷」既可織布做衣，

也可變身為全新材料，投身更廣闊的工業天

地。

走進浙江梅盛新材料有限公司，辦公

室主任李小強拿起一塊灰色的仿麂皮樣布，

向記者介紹說，「這是聚氨酯超纖革，不僅

輕，透氣性好，還能阻燃。這種材料已經運

用到多款電動汽車的內飾中。」

李小強說，公司正和浙江省現代紡織技

術創新中心進行密切合作。

在這個技術創新中心，記者看到了「一

根絲」的無限可能：高強度的防彈衣，醫用

人類心臟「血管」，可以隔熱、隔音、阻

燃、防潮的航空級玻璃纖維棉氈，能在深海

系泊工程中使用30年的特種纜繩……這些神

奇的產品已被廣泛應用於航空航天、海洋裝

備、醫藥等領域。

「科技創新對紡織產業附加值提升的作

用不可估量。」浙江省現代紡織技術創新中

心負責人說，自2022年7月成立以來，中心

已聯合企事業單位開展了80餘項關鍵技術攻

關，為數百家企業提供了形式多樣的服務。

既可為傳統面料增加新功能，又可化身

新型材料上天入海——

科技力量正不斷推動紡織行業產業鏈、

供應鏈提質增效，帶來業態更新與價值延

伸，創造出更多「布」可能。

服務實體經濟 中國金融再發力
新華社記者張千千

金融是國民經濟的血脈。歲末年初，新

華社記者在一線調研採訪中觀察到，中國金

融業正加快創增量、優結構的步伐，持續推

進業務創新，不斷發力提升實體經濟服務質

效，助推經濟社會實現高質量發展。

著力推進經濟和金融高質量發展
參加晨會、匯報當日工作計劃，處理老

客戶續貸、展期等需求，拜訪新客戶，撰寫

授信調查報告……「銀行人」的一天充實、

飽滿。

新年伊始，光大銀行南京分行對公客戶

經理晏冰已馬不停蹄地拜訪了十幾家企業，

發放貸款近2億元。晏冰為揚州戴卡輪轂製

造有限公司辦理投放的1000萬元流動資金貸

款，成為了南京分行落地的新年首筆「專精

特新企業貸」，滿足了企業擴產的融資需

求。

「去年光大銀行選定『科技金融』作

為經營發展三大新賽道之一，並推出了『專

精特新企業貸』『專精特新巨人貸』等特色

產品，優化授信模型、提高審批效率，激勵

我們強化對科技型企業客戶的服務。」晏冰

說。

「去年以來，金融機構對科技創新、基

建、民營小微企業、綠色發展等重點領域和

薄弱環節的資源配置繼續『加力』，並呈現

服務高質量發展的明顯特徵。」招聯首席研

究員董希淼說。

去年10月底舉行的中央金融工作會議指

出，優化資金供給結構，把更多金融資源用

於促進科技創新、先進製造、綠色發展和中

小微企業。

記者觀察到，金融機構已積極行動起

來，佈局相關領域，為經濟社會高質量發展

提供有力支撐。

東海之濱，六台「華龍一號」百萬千瓦

級壓水堆核電機組將分期落地浙江省寧波市

象山縣南端。去年底，浙江金七門核電項目

獲得核准。為服務「雙碳」目標、優化能源

結構，中國工商銀行組建行內銀團，擬對項

目一期工程授信9億元。

「工行將綠色金融上升至全行戰略的

高度來統籌推動，前瞻調整投融資佈局和結

構。」中國工商銀行信貸與投資管理部主要

負責人李奪表示，工行大力支持清潔能源、

綠色交通、節能環保等領域，從考核、授

權、定價等方面配套差異化政策，努力讓金

融活水成為綠色之水、生態之水。

透視發展之變，數據最有說服力：目前

工商銀行綠色貸款餘額已突破5萬億元；建

設銀行綠色貸款餘額超3.6萬億元；光大銀行

2023年末綠色貸款規模比上年末增加1144.73

億元，增長57.44%……瞄準經濟轉型和高質

量發展趨勢，綠色金融正逐漸成為支持實體

經濟的重要抓手。

做好普惠小微金融服務
兩條橡膠混煉生產線的出口一刻不停

地擠出成品膠，稍作處理後繼續加工成密封

墊、連接管、汽車減震墊等配件，廣泛應用

於家電、汽車等領域……在河北佰特橡膠科

技有限公司橡膠密煉中心的熱浪中，財務總

監閆志華心情很好。「年前訂單多，備貨量

大，多虧衡水銀行800萬元貸款來得及時，我

們加班加點生產，原料已經備足。」

閆志華介紹，隨著訂單增多，公司流動

資金有些緊張，衡水銀行得知後給公司審批

了一筆低成本貸款，並快速放款。目前，公

司訂單額已增長超2000萬元。

大部分小微企業和個體工商戶存在輕資

產運營、缺乏抵押物等特點，時常面臨融資

難題。

護航普惠金融，離不開政策支持。中央

金融工作會議提出做好包括普惠金融在內的

五篇大文章；國務院印發《關於推進普惠金

融高質量發展的實施意見》；普惠小微貸款

的認定標準由現行單戶授信不超過1000萬元

放寬到不超過2000萬元；延續實施普惠小微

貸款支持工具；1月25日開始下調支農支小再

貸款、再貼現利率0.25個百分點……

服務普惠小微，更離不開金融機構主動

作為。「小微企業有三大特點，一是企業面

廣量大，二是用款短小頻急，三是企業特質

不同，差異化、個性化金融需求比較突出，

金融機構運用科技手段就顯得尤為重要。」

江蘇銀行副行長羅鋒說。

記者調研發現，當前不少銀行運用大數

據、雲計算、人工智能等技術手段，持續提

升客戶精準畫像能力，優化風控體系，助力

小微企業和個體工商戶從抵押貸款到信用貸

款的轉變，紓解融資難題。

「1月份蘋果迎來了一波銷量高峰，特別

是一些高品質果品供不應求。」山東省臨沂

市蒙陰縣種植戶牛慶花說。

依靠牛慶花開設淘寶店銷售農產品的銷

售、物流等一手經營數據，網商銀行的大數

據風控系統為她給出信用畫像，並提供了20

萬元免息貸款，用於採摘旺季收、儲、運、

售各環節的資金支出。「獲得貸款以後，我

同時有了良好的徵信記錄，好幾家農商行主

動聯繫我提供資金支持。」牛慶花說。

截至2023年末，中國普惠小微貸款餘

額同比增長23.5%。中國銀行研究院副院長

周景彤認為，下一步，金融機構應進一步加

大對小微企業和個體工商戶首貸、續貸、信

用貸、中長期貸款的投放，同時加快科技賦

能，推動數字普惠金融發展更上新台階。

競逐金融服務新賽道
「機器滿負荷，工人三班倒，生產旺季

電費開支翻了5倍。如果電費能融資支付，我

們就有更多的資金來採購原料。」廣東匯發

塑業科技有限公司董事長王洪瓊說。

與輕資產企業相比，製造型企業電費開

銷占生產成本比重較高，「電費焦慮」常年

存在。浙商銀行採用企業歷史用電數據核定

授信額度，按日計息，創新信貸產品，滿足

企業電費支付需求。廣東匯發塑業科技有限

公司獲批信貸298萬元後，流動資金壓力大幅

緩解。

「節水貸」「犛牛貸」「拉麵貸」……

隨著經濟社會不斷發展，金融機構持續創新

產品和服務，競逐新賽道，以適應多元化融

資需求。

與此同時，金融機構也在積極探索知識

產權質押融資，豐富融資模式。

研發中心實驗室裡，油氣井固井、酸

化、壓裂測驗有序開展。「購置固井劑等材

料產生了大量資金需求，但公司缺少傳統抵

押物，融資問題制約了公司進一步做大做

強。」山東歐博特石油工程技術有限公司董

事長肖志軍感觸頗深。

中新社海口1月27日電　近

日，僑資企業加綠巧食品製造業

（海南）有限責任公司獲批成為

海南自貿港第二批「一線放開、

二線管住」進出口政策制度擴區

試點企業，將試用「加工增值30%

銷往內地免關稅」政策。

「 公 司 生 產 的 巧 克 力 原 料

來自歐洲和加拿大等地，加工增

值政策應用，將大大提升產品競

爭力。我們將加碼研發，擴大產

能 。 」 加 綠 巧 食 品 製 造 業 （ 海

南）有限責任公司總經理孟偉偉

說，「海南多部門支持推進公司

申 報 政 策 落 地 進 度 ， 解 決 企 業

發 展 難 題 ， 讓 企 業 發 展 更 有 底

氣。」

不少企業家像孟偉偉一樣，

感受到了海南營商環境的不斷優

化。政務服務「零跑動」、機器

管 招 投 標 、 准 入 即 准 營 、 極 簡

審批……海南自貿港不斷優化營商「軟環

境」。今年海南省政府工作報告又提出：突

出法治化、國際化、便利化，謀劃實施一批

「顆粒度」更細的改革舉措。優化升級外資

企業一站式服務平台，提升外商和外籍人士

工作生活便利化水平。

海南省政協委員、澳大利亞資本投資有

限公司董事總經理何逸舟注意到，隨著海南

自貿港制度集成創新和法治體系不斷完善，

市場對其的關注度大幅提升，項目落地進度

也有所加快。

何逸舟介紹，該企業在瓊重點佈局投資

業務，幫助中國企業以海南自貿港為窗口加

速「出海」，尤其是對澳大利亞清潔能源和

綠色經濟領域的拓展合作，同時也推動更多

澳大利亞品牌和產品進入中國市場。

生物醫藥產業是海南自貿港重點培育的

高新技術產業。「自貿港政策『大禮包』越

來越多，激發了企業發展的活力。」海南省

人大代表、海南葫蘆娃藥業集團股份有限公

司董事長劉景萍說，政府派來「企業秘書」

為其排憂解難，企業可以「一心忙發展」。

目前，該公司的兒童藥智能製造基地已經落

成，之後將拓展東盟等地區市場，打通藥品

出口通道。

與先進地區相比，海南營商環境仍存在

短板。在海南省政協委員康拜英看來，近年

來，海南打出系列營商環境的「組合拳」，

在構建公平競爭的市場環境、高效廉潔的政

務環境、公正透明的法律環境等「裡子」方

面不斷優化，但在社會管理和語言環境等

「面子」方面還需持久努力。
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